

## Acusa agro pérdida por fuga en ductos (Reforma 05/09/17)

Acusa agro pérdida por fuga en ductos (Reforma 05/09/17) Frida Andrade Cd. de México (05 septiembre 2017).- Las fugas de combustible de los ductos de Pemex, algunas de ellas provocadas por la extracción ilegal, están provocando pérdidas al sector agropecuario, acusó la Asociación Anauatlali Pro Derechos de la Propiedad Rural. En mayo de 2017, se originó una fuga de los ductos de Pemex en Tepeaca, Puebla, cerca de diferentes cultivos, uno de ellos de zanahoria.

Para la producción de media hectárea de esta verdura se invirtieron 20 mil pesos y se esperaban obtener 70 mil pesos de la producción total, la cual ya se tenía previamente vendida, refirió Cecilia García, directora general de la Asociación, que está dedicada a ofrecer servicios de asesoría jurídica, proyectos productivos y otros. Derivado de esa misma fuga también cayó combustible a una hectárea de maíz, por lo que el grano tampoco pudo ser comercializado. En este caso el costo de producción de la hectárea de maíz fue de 18 mil pesos y se esperaba obtener nueve toneladas, de las cuales se calculaba conseguir 45 mil pesos, informó García. En las dos situaciones Pemex no se ha presentado con los propietarios para ofrecer un posible apoyo económico. "Ni si quiera se toma (Pemex) la molestia de mandar algún gestor para ver la evaluación de los daños, ni siquiera pide permisos en algunos lugares para entrar, llega, repara (fugas) y se va", puntualizó García. En Palmar del Bravo, Puebla, en marzo del año pasado dijo que ocurrió un incendio derivado del escurrimiento de combustible que surgió después de que se realizaron robos en los ductos, lo cual provocó la pérdida del cultivo de lechuga. Aunque no se tiene un estimado del costo total de producción de una hectárea de lechuga, sólo del riego por goteo se invirtieron alrededor de 40 mil pesos y se pronosticaba que los ingresos por la venta iban a ser por 230 mil pesos. No obstante, Pemex ofreció 7 mil pesos por los daños, destacó García. De igual forma, la directora resaltó que en diversas ocasiones, en sus revisiones, el personal de Pemex entra o cruza por los campos de cultivo sin el permiso del propietario y lo hace sin cuidado, ya que pisa los diversos productos sembrados. Se buscó a Pemex, pero no se obtuvo respuesta.